

**Der Frankenschock und seine Auswirkungen auf die
Aktienpreise der beiden Schweizer Grossbanken
(Credit Suisse und UBS)**

Bachelorarbeit

Universität Zürich
Institut für Banking und Finance

Prof. Dr. Steven Ongena
Lehrstuhl für Banking

Sabrina Sidler

Abgabedatum: 14. Juli 2016

Abstract

In der vorliegenden Arbeit wurden die Auswirkungen des Frankenschocks vom 15. Januar 2015 in der Schweiz sowie im Ausland untersucht. Es zeigte sich, dass das Ausmass der Folgen der Frankenaufwertung branchenabhängig ist. Eingeführt hatte die SNB den Mindestkurs damals, um die exportorientierte Schweizer Wirtschaft zu stärken und wiederum drei Jahre später aufgelöst aufgrund rasant wachsender Währungsreserven. In einem weiteren Schritt betrachtete man die Aktienkurse der beiden Schweizer Grossbanken und verglich diese über verschiedene Zeitabstände nach dem Frankenschock mit dem SMI und dem Wechselkurs EUR/CHF. Zusätzlich zog man für den Vergleich der beiden international tätigen Banken deren Bilanzen und Erfolgsrechnungen heran. Schlussendlich hat man herausgefunden, dass nicht nur der Wechselkurs einen Einfluss auf die Aktienkurse hat, sondern noch weitere Faktoren wie beispielsweise firmenspezifische Restrukturierungsmassnahmen.